

DOI: 10.18572/1812-3929-2020-11-7-13

Публичное обещание награды как юридический факт в гражданском праве



РЫЖЕНКОВ АНАТОЛИЙ ЯКОВЛЕВИЧ,
профессор кафедры гражданского права и процесса
Калмыцкого государственного университета,
доктор юридических наук, профессор

✉ 4077778@list.ru

Рыженков А.Я.

Публичное обещание награды как юридический факт в гражданском праве

Статья посвящена проблеме публичного обещания как юридического факта. Институт публичного обещания награды в структуре действующего российского гражданского законодательства занимает достаточно неопределенное положение. Показано, что механизм, описанный в ст. 1055 ГК РФ применительно к публичному обещанию награды, совершенно аналогичен порядку заключения договора. Публичное обещание награды в том виде, как оно представлено в п. 1 ст. 1055, содержит все существенные условия договора, включая его предмет (действие), срок выполнения и цену (размер награды). Таким образом, совершение действия, указанного в объявлении, представляет собой акцепт, особенность которого состоит в том, что обязанность выплатить награду возникает независимо от того, совершено ли соответствующее действие в связи со сделанным объявлением или независимо от него (п. 4 ст. 1055).

Ключевые слова: обещание, награда, обязательство, договор, основание, оферта.

Ryzenkov Anatoliy Ya., Professor of the Department of Civil Law and Procedure of the Kalmyk State University, LL.D., Professor

Public Promise of a Reward as a Legal Fact in Civil Law

The article is devoted to the problem of public promise as a legal fact. The institution of public promise of awards in the structure of the current Russian civil legislation occupies a rather uncertain position. It is shown that the mechanism described in article 1055 of the civil code of the Russian Federation in relation to the public promise of a reward is quite similar to the procedure for concluding a contract. The public promise of a reward, as presented in clause 1 of article 1055, contains all the essential terms of the contract, including its subject (action), term of performance, and price (amount of the reward). Thus, the performance of the action specified in the announcement is an acceptance, the peculiarity of which is that the obligation to pay the reward arises regardless of whether the corresponding action was performed in connection with the announcement made or independently of it (clause 4 of article 1055).

Keywords: promise, reward, obligation, contract, basis, offer.